

## **Objet : Engagements sur la diversité et l'inclusion**

Je soussigné, Pr. Lionel TORRES, Directeur de l'école Polytech Montpellier, atteste que l'école est très sensible aux aspects liés à la diversité et l'inclusion et a mis en place plusieurs mesures concrètes et spécifiques.

Les étudiants en situation de handicap bénéficient d'accompagnement et d'accueil aussi bien en termes d'infrastructure que d'aménagement du parcours scolaire sans oublier l'accès au sport et à la culture.

Les Sportifs et Artistes de Haut Niveau (30 étudiants sur l'école), dont certains sont champions de France et d'Europe dans leurs disciplines, ont également des possibilités d'aménagements permettant de conjuguer un double objectif de pratique d'un sport de haut niveau et de poursuite d'études supérieures. Un responsable du suivi de ces étudiants a été nommé.

A noter que le classement de l'Etudiant des écoles d'ingénieurs a donné la note maximale à Polytech Montpellier sur son ouverture sociale, note basée sur les données certifiées de la Conférence des Titres de l'Ingénieur.

*Pour plus d'infos :*

<https://www.polytech.umontpellier.fr/formation/liens-utiles/scolarite-amenagee>

<https://www.polytech.umontpellier.fr/ecole/actualites/33-actualites-2021/1396-plan-d-action-contre-les-violences-sexistes-et-sexuelles>

<https://www.letudiant.fr/classements/classement-des-ecoles-d-ingenieurs/ouverture-a-de-nouveaux-publics.html>



## **% et actions pour favoriser la parité Femme/Homme**

Je soussigné, Pr. Lionel TORRES, Directeur de l'école Polytech Montpellier, atteste que l'école est très sensible à tous les sujets liés à la parité Femme/homme. A ce jour, la population étudiante est composée à 37% de femmes. Ce chiffre est amené à augmenter. Polytech Montpellier est engagée dans l'égalité femmes/hommes et la lutte contre les violences sexistes et sexuelles, au travers de nombreuses actions, parmi lesquelles :

- Nomination d'une chargée de mission et constitution d'un groupe de travail école
- Plan d'action voté en conseil d'école
- Organisation de manifestations et d'événements ponctuels (par ex., pour cette année, distribution de kits de protections hygiéniques réutilisables, formation sur la prévention des VSS de nos étudiants et du BDE)

Pour agir en amont en sensibilisant aux stéréotypes de genre, l'école s'est engagée auprès des jeunes collégiennes de Montpellier et ses alentours avec le programme DigiFilles qui a pour objectif de les accueillir pour des stages sur le numérique encadrés par des femmes : parcours de découverte et de sensibilisation constitué d'ateliers, d'interventions et de témoignages de professionnels.

L'école s'est également engagée avec l'association « Elles Bougent » pour des actions spécifiques vers les collégiennes et Lycéennes : une dizaine d'étudiantes de l'école sont marraines de Lycéennes, participation à plusieurs interventions dans les Lycées dans ce domaine, accueil de Lycéenne au sein de l'école, etc ...

L'école s'associe à l'Université de Montpellier dans le cadre du mois des droits de la femme (1<sup>er</sup> au 31 mars 2023). Pour sa 7<sup>e</sup> édition, « Donner des Elles à l'UM » propose de faire progresser ensemble l'égalité femme-homme, à travers des actions axées cette année autour du corps des femmes. On y retrouve la projection de "L'événement", film percutant d'Audrey Diwan sur l'avortement d'une jeune étudiante dans les années 60. Également au programme, des courts-métrages, du street art, de la danse contemporaine, une expo photo, de la musique.

*Pour plus d'infos :*

<https://www.umontpellier.fr/agenda/levenement>

**Objet : Etudiants appartenant à des QPV ou bénéficiant d'une bourse d'étude**

Je soussigné, Pr. Lionel TORRES, Directeur de l'école Polytech Montpellier, atteste que sur l'ensemble des 1300 étudiants de l'école, 42% sont boursiers. Ce taux est nettement supérieur à la moyenne nationale annoncée par la Conférence des Grandes Ecoles (30%). Je vous transmets un extrait de notre dernier rapport d'activité. Polytech Montpellier étant une école publique, les boursiers sont exonérés de l'ensemble des frais d'inscription.

## **Actions en faveur des LGBT+**

Je soussigné, Pr. Lionel TORRES, Directeur de l'école Polytech Montpellier, atteste que Polytech Montpellier est investie dans des actions en faveur des LGBT+. En 2016, l'Université de Montpellier et donc Polytech Montpellier était le premier établissement de l'enseignement supérieur à signer la charte de l'association nationale l'Autre Cercle, marquant son attachement à l'inclusion des personnels LGBT+ en son sein. Le 13 octobre 2022, cet engagement a été renouvelé, en signant une nouvelle version de cette charte qui prend désormais en compte les étudiantes et étudiants. Par le biais de cette charte, on s'engage notamment à :

- La création d'un environnement de travail et d'étude inclusif ;
- Veiller à une égalité de droit et de traitement quelle que soit l'orientation sexuelle ou l'identité de genre ;
- Soutenir les victimes de propos ou d'actes discriminatoires ;
- Mesurer les avancées et partager les bonnes pratiques pour faire évoluer l'environnement professionnel et le cadre d'études dans l'enseignement supérieur.

Du 14 au 18 novembre 2022 a été organisée la semaine de la lutte contre les LGBT+phobies au cours de laquelle un ensemble d'actions ont été soutenues afin de favoriser un environnement de travail et d'étude bienveillant et inclusif permettant à chaque personne de se sentir libre d'être elle-même. Parmi les actions, on trouve une table ronde intitulée : « Comment les personnes non-LGBT+ peuvent-elles s'impliquer dans la lutte contre les LGBT+ phobies ? » ou la diffusion du film documentaire « La première marche » de Hakim Atoui & Baptiste Etchegaray.

*Pour plus d'infos :*

<https://www.umontpellier.fr/wp-content/uploads/2022/11/2022-chartes-lgbt-es-fr-um1.pdf>

<https://www.umontpellier.fr/articles/semaine-de-lutte-contre-les-lgbt-phobies-a-lum-2>

## **Objet : Etudiants bénéficiant d'une RQTH ou pédagogies et installations adaptées pour les personnes en situation de handicap**

Je soussigné, Pr. Lionel TORRES, Directeur de l'école Polytech Montpellier, atteste que 3% de nos étudiants sont reconnus en situation de handicap. Un référent handicap a été nommé, il travaille en étroite collaboration et en complémentarité avec le service de médecine de préventive (SCMPPS) et le service Handiversité pour accompagner les étudiants dans la réussite de leur parcours de formation.

Les étudiants en situation de handicap bénéficient d'accompagnement et d'accueil aussi bien en termes d'infrastructure que d'aménagement du parcours scolaire sans oublier l'accès au sport et à la culture.

Ci-dessous une liste non-exhaustive des dispositifs mis en place pour l'inclusion des étudiants en situation de handicap :

- Organisation de formations à destination des enseignants et/ou élèves sur l'accompagnement de certains handicaps (autisme, troubles spécifiques du langage)
- Aménagement d'études (par ex. scolarité étalée sur plusieurs années, prise de notes pendant les cours, traducteur en langue des signes, passage en cours hybride pour permettre le suivi à distance du cours réalisé en présentiel ...) et/ou d'examens (temps majoré, mise à disposition d'un ordinateur, reformulation du sujet par l'enseignant, mise en forme particulière du sujet pour les DYS, autorisation de sortie ...)
- Aménagement de locaux pour accès personnes à mobilité réduite, systèmes pour malentendants
- Accompagnement spécifique par des entreprises pour la recherche de stages, d'emplois, dans le cadre de conventions passées avec l'école (notamment avec la société CGI)

*Pour plus d'infos :*

<https://www.polytech.umontpellier.fr/formation/liens-utiles/scolarite-amenagee>

## **Objet : Engagements environnementaux**

Je soussigné, Pr. Lionel TORRES, Directeur de l'école Polytech Montpellier, atteste que l'école est résolument engagée dans une démarche volontariste de réduction des émissions de gaz à effet de serre, de réduction des consommations de ressources, et de sensibilisation des élèves et personnels à la biodiversité.

Nous réalisons par exemple le bilan carbone de l'établissement de façon régulière, mettons en place une gestion différenciée des déchets et bénéficions aujourd'hui, suite à plusieurs projets étudiants, d'un affichage des consommations électriques en temps réel dans l'école.

Ci-dessous une liste non-exhaustive des actions mises en place pour agir et rendre compte sur nos engagements environnementaux :

- Réalisation du Bilan Carbone de l'établissement depuis 2011
- Tri sélectif, recyclage et valorisation des déchets
- Multiplication des PFE sur les problématiques environnementales de l'Ecole : mobilité des étudiants et du personnel, reconditionnement des iPads, etc.
- Organisation de conférences mensuelles gratuites et ouvertes à tous sur les thématiques du développement durable (numérique responsable, résilience alimentaire, mobilité urbaine, etc.)
- La fresque du climat pour tous les étudiants de 3ème année, soit plus de 300 élèves. Et un module d'enseignement spécifique en transition écologique de 30h00 (hors des sciences de spécialités, qui traitent spécifiquement de l'environnement)
- Mise en place du Polytest pour évaluer la connaissance des étudiants sur les grands objectifs de développement durable de l'ONU
- PolyInnov challenge. Chaque année, durant une semaine, tous les étudiants de 5ème année (environ 200) doivent mobiliser leur créativité et leurs compétences pour inventer une solution à un enjeu majeur de développement durable. En partenariat avec la Métropole de Montpellier, SUEZ, la Région et les entreprises locales.
- Hackathon d'Or au Water4Future, Les 16 et 17 février avait lieu l'édition 2023 du hackathon Water4Future. C'est une équipe de l'école qui en est sortie victorieuse ! Les 70 équipes concurrentes réunissaient plus de 400 étudiants dans 17 pays différents pour mettre sur pied un projet innovant sur le thème "Eau et ville durable"

Le Club Polyearth, constitué par des étudiant.e.s de Polytech Montpellier, promeut depuis 2017, le développement durable et la responsabilisation sociale à travers

des actes de citoyenneté et de solidarité, tels que :

- Ecoguide de l'étudiant Montpellierain
- Opération Campus Zéro Mégot
- Atelier zéro déchet
- Boutique de produits éco-responsable (brosses à dents, gourdes, cotons démaquillant...)
- Paniers solidaires
- Cycle de conférences DDRS (par exemple Jacques Treiner, Président du comité des experts du Shift Project, dans le cadre de la formation DDRS des 3A, ou encore Projection-débat "Vignes dans le rouge", de et en présence de Christophe Fauchère 24/10/2022)

Polyearth et le Bureau des élèves font partie du groupe de travail DDRS de l'école, les actions sont menées en partenariat.

*Pour plus d'infos :*

<https://start.lesechos.fr/apprendre/universites-ecoles/decouvrez-le-classement-2022-des-ecoles-les-plus-engagees-dans-la-transition-ecologique-par-changenow-et-les-echos-start-1875227>

[https://www.youtube.com/watch?v=-tmacsb1P5Y&list=PLWdly1tI\\_PkDvCgdmqa6of0W9eYIMXtrm](https://www.youtube.com/watch?v=-tmacsb1P5Y&list=PLWdly1tI_PkDvCgdmqa6of0W9eYIMXtrm)

[https://actu.fr/occitanie/montpellier\\_34172/metropole-de-montpellier-ecole-polytech-un-challenge-autour-de-la-reutilisation-du-carton-et-du-papier\\_53583550.html](https://actu.fr/occitanie/montpellier_34172/metropole-de-montpellier-ecole-polytech-un-challenge-autour-de-la-reutilisation-du-carton-et-du-papier_53583550.html)

<https://www.linkedin.com/feed/update/urn:li:activity:7033353496309420032>

## Les labels & certifications RSE obtenus

Ci-après un extrait des labellisations et distinctions obtenues par Polytech Montpellier :

- Première école d'ingénieur en France à avoir obtenu le Label DDRS (développement durable et responsabilité sociétale) en 2015 et renouvelé en 2020, ce label prend en compte au sein des établissements d'enseignement supérieur : la gouvernance, l'enseignement & la formation, la recherche, l'environnement, la politique sociale et l'ancrage territorial.
- 2022 Polytech Montpellier pilote la commission Transition Ecologique du Réseau Polytech (20 écoles au niveau national)
- 2021 : Elue Campus Responsable de l'année, prix décerné par « campus responsable » avec le parrainage de la Ministre du MESRI.
- 2021 : prix international « Sustainability Institution of the Year » sous l'égide de l'ONU (en compétition avec des Universités et des écoles reconnues internationalement).
- 2021 : Classée parmi les 10 écoles les plus engagées en France sur la Responsabilité Sociétale, selon le classement du journal l'Echo.
- 2021 Reconnaissance de l'école par le journal Echo Start, dans les 20 premières écoles d'ingénieurs prenant en compte les enjeux de transition écologique
- 2019 : Concours Ecotrophelia France : l'équipe "Les Raisinvoltes" de Polytech Montpellier a remporté le prix "Lutte contre le Gaspillage Alimentaire", pour son innovation Le petit Marc & Le petit Biscuit.

*Pour plus d'infos :*

[https://actu.fr/occitanie/montpellier\\_34172/montpellier-polytech-elue-campus-responsable-de-l-annee\\_39528688.html](https://actu.fr/occitanie/montpellier_34172/montpellier-polytech-elue-campus-responsable-de-l-annee_39528688.html)

<https://www.polytech.umontpellier.fr/ecole/developpement-durable>

[https://www.polytech.umontpellier.fr/images/ecole/ddrs/rapport\\_synthetique\\_2019-2020-web.pdf](https://www.polytech.umontpellier.fr/images/ecole/ddrs/rapport_synthetique_2019-2020-web.pdf)

<https://www.polytech.umontpellier.fr/ecole/actualites/33-actualites-2021/1382-ddrs-polytech-montpellier-elue-sustainability-institution-of-the-year>

[https://www.polytech.umontpellier.fr/images/ACTUS/2020/29092020\\_Communicu%C3%A9\\_de\\_presse\\_Label\\_DDRS.pdf](https://www.polytech.umontpellier.fr/images/ACTUS/2020/29092020_Communicu%C3%A9_de_presse_Label_DDRS.pdf)

<https://start.lesechos.fr/apprendre/universites-ecoles/exclusivite-classement-2021-des-ecoles-et-universites-pour-changer-le-monde-quels-sont-les-30-etablissements-les-mieux-classes-1357899>